

Vernetzungstreffen eEducation für Vorarlberger SEK2-Schulen

Das mittlerweile traditionelle, jährliche Education-Vernetzungstreffen der Vorarlberger SEK2-Schulen fand am 28.06.2024 in Dornbirn statt. Diesjährige Gastgeber Schule war die Landesberufsschule 2 in Dornbirn, die erst Wochen zuvor als erste Vorarlberger Berufsschule den eEducation Güte-Status „**Expert+ Schule**“ erhalten hatte. Gastgeber Bruno Bereuter, Direktor der LBSDO2, begrüßte alle Gäste und ließ die Veranstaltung mit dem Live-Gitarristen Manuel Selzer samt KI-generierten Songtext musikalisch-humorvoll beginnen.

Eine große Ehre war es auch, dass Monika Steurer, die neue Pädagogische Leiterin der Bildungsdirektion Vorarlberg, es sich nicht nehmen ließ, alle Teilnehmer*innen persönlich zu begrüßen und über aktuelle Schulthemen zu informieren.

Es folgten spannende Vorträge, die vor allem die Bereiche Medienpädagogik, Physical Computing und Projekte und Zertifizierungen für Schulen beinhalteten.

- ***"Aktuelle Bedrohungen für unsere Schüler*innen im Netz "***

Franz Valandro und Judith Kastlunger, Konsumentenschutz der Arbeiterkammer Vorarlberg, informierten über aktuelle Bedrohungen aus dem Netz für unsere Schüler*innen. Online-Themen wie Abofallen, schnelle Gewinnversprechen, Datenklau, Smishing, Trading- und Multi-Level-Marketing-Plattformen mit dem Versprechen auf schnellen Gewinn ohne notwendige Schulbildung oder auch Sexting sind eine stetige Gefahr für unsere Schüler*innen. Auch die anschließende Diskussionsrunde wurde intensiv genutzt.

- ***"Aktuelles aus der Bildungsdirektion":***

Martin Hartmann von der Bildungsdirektion Vorarlberg informierte über aktuelle technische Entwicklungen und Projekte aus der Bildungsdirektion. Thematisiert wurden u.a. die Geräte-Initiative der SEK 1 bzw. deren Auswirkungen auf die SEK2, die neuen Systembetreuer*innen in Vorarlberg, allgemeine Bildschirmzeit der Schüler*innen und sonstige hochinteressante Schulthemen aus dem „Ländle“

- ***"Node-RED für smarte Projekte und die neuen Roboter von Lego"***

Martin Münch, Lehrlingsausbildner bei den Illwerke VKW, stellte das GUI-Framework *Node-RED* für die Veröffentlichung von Smart-Projekten vor und berichtet von bisherigen Erfahrungen. Auch die neuen Lego-Roboter *Spike* samt vorhandener Schulungsunterlagen werden präsentiert.

- ***„Förderung für Schulen der neuen Lego-Robotern Spike durch die Vorarlberger Industrie“***

Richard Dür (Lehrlingsleiter Illwerke/VKW) und Kurt Albrecht (HTL Bregenz) informierten über den Beschaffungsvorgang für die Spike Roboter und die Möglichkeit für etwaige Projektförderungen.

- ***"Wenig bekannte Office365-Features und kostenlose Unterrichtsmaterialien von Microsoft für Schulen"***

Jan Moser, TGM Wien und ETC, informierte über etwaige IT-Zertifizierungsmöglichkeiten für SEK2-Schulen und stellte einige wenig bekannte Office365-Features der Office365 Suite vor.

- **"Aktuelles von eEducation Österreich",**

Reinhard Grass, eEducation-BLK Vorarlberg und BHAK Bludenz, informierte über aktuelle Entwicklungen bei eEducation Österreich.

Im Anschluss an die Vorträge gab es noch eine Möglichkeit für eine Führung durch die LSB2, die fast alle Teilnehmer*innen gerne in Anspruch nahmen (und sich begeistert zeigten). Ein gemütliches „*Come Together*“ mit der Möglichkeit zur Vernetzung bzw. einem Austausch mit den Referent*innen beendeten eine gelungene Veranstaltung. Die Bundesland-Koordinatoren Reinhard Grass und Mario Wüschner werden auch in Zukunft versuchen, möglichst alle SEK2-Schulen in Vorarlberg anzusprechen, eine große Themenvielfalt zu bieten und vor allem auch externe Bildungspartner und Unternehmen einzuladen und zu vernetzen.